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La nación 

 
Elite, 1.446. zk., 1953-06-20. 

 

 

 • De la V Convención de Gobernadores: Comenzará a funcionar a partir del 

primero de julio una Oficina Técnica y de Control, dependiente del despacho de 

Relaciones Interiores, para prestar una completa asistencia técnica a los gobiernos 

regionales y a la vez mantener control sobre la ejecución presupuestaria de los gobiernos 

estatales, a fin de que el dinero del erario sea invertido, dentro de la política general 

nacional, para obras de verdadera utilidad pública. Siguiendo orientaciones precisas del 

Primer Magistrado, el titular del MOP tiene el propósito de concentrar su acción, 

destinando el grueso de las disponibilidades presupuestales a la continuación y 

terminación de las vías troncales, que constituyen el esqueleto fundamental del sistema 

vial del país. El plan de nacionalización de hospitales debe someterse a pautas –dijo el 

titular del SAS– que ya el Despacho tiene estudiadas; entretanto, los Gobiernos estatales 

deben tratar de mejorar la organización actual. Se han avanzado –dijo el Ministro de 

Justicia– los preparativos para celebrar la Semana de Propaganda Antialcohólica; solicito 

especialmente la colaboración de los gobiernos regionales de los Estados Anzoátegui, Lara, 

Mérida, Falcón, Monagas, Táchira, Trujillo, Sucre y Zulia, que, debido a su mayor 

densidad de población, son señalados como las zonas de mayor criminalidad. 

 

 • El Presidente de la República intervino en la cuarta sesión ordinaria de la 

Convención, después de la exposición del Ministro del Trabajo, para señalar que entre 

nosotros está sucediendo un caso muy particular: debido a la abundancia de fuentes de 

trabajo y a las facilidades existentes en el territorio venezolano, está surgiendo un tipo 

especial que podría denominarse el aristócrata del desempleo, que es quien establece 

condiciones demasiado cómodas y aspira a sueldos crecidísimos para trabajar. Añadió 

que en Venezuela no existe el problema del desempleo confrontado por otras naciones. 

 

 • Tradicionalmente en Venezuela –dijo el Coronel Marcos Pérez Jiménez en su 

discurso de clausura– se ha gobernado con intuición de poder, pero se ha administrado 

con criterio empírico. El hecho de que un gobierno empírico proclame teorías políticas no 

le basta para dejar de serlo, y es propio de teorizantes concebir sistemas de gobierno sin 

tener concepto claro de la realidad nacional. Y añadió: La calidad del gobernante se 

manifiesta ante todo en la función administrativa. 

 

 • El viernes, 12, fué aprobada por unanimidad la proposición del Senador Felice 

Cardot para que la Comisión Permanente de Relaciones Exteriores estudie y tome las 

medidas que aconsejan la prudencia y el buen gusto, en resguardo de la ofensa irrogada 

por el Senado de la República de Chile a la República y el Gobierno de Venezuela. 
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 • Se refiere a la 12ª sesión del Senado de Chile, celebrada el 13 de mayo, en la que se 

registraron varias intervenciones atacando al Gobierno Nacional. 

 

 • Según declaraciones del señor Embajador de Chile, Coronel Gustavo Luco Rojas, 

"es absolutamente falso que el señor Betancourt haya hablado en el Senado de la 

República chilena"... "el Ejecutivo no tiene acción alguna respecto de las opiniones 

personales que emitan los representantes legislativos de las dos Cámaras". El Gobierno 

de Chile, por intermedio de su Ministro de Relaciones Exteriores, don Oscar Benner, 

reafirma una vez más su propósito de la más cordial amistad hacia el Gobierno y pueblo 

de Venezuela. "Leí con emoción las palabras ponderadas que se pronunciaron; en cuanto 

a las injurias, las leí con pena"... "Lástima que se haya levantado una tempestad en un 

vaso de agua por un hecho ajeno al poder ejecutivo". 

 

 • Esperamos estar listos para despachar mineral (del Cerro Bolívar) a fines del 

primer trimestre de 1954 –dijo el Almirante O.C. Laird, Director de Relaciones Públicas 

de la Orinoco Mining Co., en la Asamblea Anual de la Sociedad de Ingenieros Civiles de 

América filial de Caracas– o posiblemente más temprano aún. 

 

 • Intelectuales y periodistas se han manifestado a través de entrevistas publicadas 

por la prensa capitalina durante la semana pasada, contra el proyecto de la creación de 

una asociación de periodistas similar a la actualmente en funciones, la AVP. Se atribuye 

a Luis Felipe Bellorín, ex-Presidente de la AVP, el propósito de fundar entidad que se 

denominaría "Sociedad de Periodistas Bolivarianos". 

 

 • Con un capital de 1.700.000 bolívares quedó constituído la semana pasada el 

Sindicato Nacional del Hierro, como una sociedad anónima con personería jurídica. 

"Sólo puedo decir –se refirió el Dr. Alamo al sistema que sería utilizado para la 

explotación del mineral– que se ha continuado el trabajo de investigación, 

aprovechando los conocimientos de técnicos y profesores como el Dr. Durer, de Suiza". 

 

 • El Gobierno de Venezuela fijó la fecha del 1º de marzo de 1954 para la 

inauguración de la X Conferencia Interamericana de Caracas. El Dr. Manuel Arocha, 

Secretario de la misma, reunió a los periodistas capitalinos en un almuerzo para 

ofrecerles todo género de facilidades tendientes a familiarizarse con los temas y los 

procedimientos de trabajo de la trascendental reunión de los países de todo el 

continente americano. 

 

 • Según declaraciones facilitadas por el señor José Rafael Llovera Páez, serán los 

gobiernos, por intermedio de sus cancillerías, los que dirán la última palabra en cuanto 

al porvenir de la Flota. Se rumorea con insistencia que Ecuador propuso una reunión de 

los tres cancilleres, que probablemente se llevará a cabo a fines de este mes. 
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 • Venezuela no tiene el propósito de nacionalizar el petróleo. Nos hallamos satisfechos 

de la explotación que realizan las compañías extranjeras, declaró el Dr. Silvio Gutiérrez, 

Ministro de Fomento, para el "Diario Carioca" en Río de Janeiro. 

 

 • El MAC siembra cuatro millones de cafetos al año en un programa de Extensión 

Cafetera en vigor desde hace cuatro años. 

 

 • Se ha eliminado el Instituto de Fiebre Aftosa (IFA). En vista de la disminución de 

la epizootia, no tiene justificación la fuerte inversión que requería su funcionamiento 

como organismo independiente. No disminuirá por eso la campaña ni la vigilancia 

acostumbradas. Con la eliminación del IFA se ahorran 7.000.000 de bolívares. Las 

dependencias y materiales del IFA pasaron a la Dirección de Ganadería del MAC. 

 

 


